

Señor Director:

Las decisiones que hemos tomado como seres humanos determinan, en gran medida, los desastres sociales (y no naturales) que enfrentamos durante condiciones meteorológicas adversas. Uno suele culpar a las lluvias, pero la lluvia es parte del ciclo hidrológico inherente a la naturaleza que busca ciertos espacios de equilibrio tras años de sequía. Sin embargo, las decisiones respecto al uso que le damos a los suelos, por ejemplo los cultivos forestales o la deforestación, son factores que inciden directamente en la

ocurrencia y magnitud de aluviones y desbordes de los ríos, que además se intensifican por nuestra geografía montañosa y angosta. Las acciones a nivel empresarial, político, educativo y cultural pueden tener un impacto directo en la naturaleza, subrayando nuestra responsabilidad colectiva en la creación de un territorio más resiliente.

Felipe Kong López
Geógrafo y académico Facultad de
Educación UDP

Sistema frontal